

Mientras cifras de VIH disminuyen, los casos de otras ITS van en ascenso

FERIA DE SALUD SEXUAL. En los últimos años se ha observado un descenso del 27% en las tasas de infección de VIH. Sin embargo, enfermedades como sífilis y gonorrea han aumentado progresivamente. Población joven es la más afectada.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Un descenso del 27% en los casos de infección por VIH, ha experimentado La Araucanía en los últimos años, versus un aumento progresivo de otras Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) como Sífilis y Gonorrea, afectando principalmente a la población más joven.

Así se dio a conocer ayer durante la realización de la primera "Feria de Salud Sexual: conocimiento y bienestar", realizada en la Plaza Teodoro Schmidt de Temuco que consideró stands de servicios públicos como SernameG, Seremi de Salud, Municipalidad de Temuco; además de universidades locales como Ufro, Mayor, UCT y Santo Tomás y la presencia de la Fundación Chile Positivo.

Según expresó el seremi de Salud, Andrés Cuyul, "tenemos información desfasada respecto a la incidencia de VIH, no obstante vemos que en la Región es menor la incidencia respecto a las regiones del norte y la Metropolitana", lo que se contrapone al avance de otras ITS de preocupación como sífilis y gonorrea. "Hacemos un llamado a la población, en especial a los jóvenes, a que adopten medidas de autocuidado; hoy tenemos más herramientas para detectar, pero también para prevenir enfermedades de transmisión sexual", dijo.



LA PRIMERA FERIA DE SALUD SEXUAL SE REALIZÓ AYER EN LA PLAZA TEODORO SCHMIDT DE TEMUCO.

Si bien las cifras no son actuales, se estima que a nivel nacional en la distribución de las notificaciones emitidas en el periodo 2017-2021, existe un predominio de sífilis con cerca del 50% de los casos; seguido por VIH, con un 30%, y gonorrea con cerca de 15%; según consigna La Tercera. Entre los factores de riesgo de estas ITS, especialistas apuntan a tener

múltiples parejas sexuales, no utilización de métodos de barrera como preservativos, cambio de parejas sexuales menor a 30 días, tener otras ITS concomitantes, entre otras, por lo que la autoridad hace hincapié en la educación sexual y el autocuidado, considerando que en la población joven suele existir una baja percepción de riesgo.

TEST RÁPIDOS

Durante la realización de la Feria de Salud Sexual, se efectuó la toma de test rápidos de VIH con la obtención del resultado en sólo 15 minutos. Romina Aedo, encargada del stand de Chile Positivo, manifestó que se logró apreciar una buena respuesta del público, en especial de la población joven. "Hoy hemos estado participando en la

20-44 años
es el grupo etario más afectado por VIH y otras ITS, con una incidencia más elevada en el subgrupo que va de 25 a 34 años, según Seremi.

Feria con la toma de test rápidos de VIH y educación a la población, en temas tales como el uso correcto de preservativo, resolver dudas acerca de salud sexual, entre otras acciones relacionadas con la prevención", puntualizó.

Cabe destacar que de acuerdo a lo informado por el Instituto de Salud Pública (ISP) se advierte una disminución significativa en la incidencia de VIH/Sida en Chile durante el año 2022, aunque la situación sigue mostrando disparidades regionales y demográficas notables.

Según las cifras oficiales, el país registró 5.320 casos confirmados de VIH en 2022, lo que representa una tasa de 26,8 casos por cada 100.000 habitantes. A nivel regional, la situación varía considerablemente: mientras que La Araucanía reportó una tasa de 11,4 casos por 100.000 habitantes con 117 casos confirmados, otras regiones del norte y centro del país enfrentan tasas mucho más elevadas. El informe destaca una disminución del 27% en las tasas de infección desde 2018, lo que indica un progreso importante en la lucha contra el VIH en nuestra Región. **33**